

Petropress

Revista especializada en información y análisis de políticas en recursos naturales e industrias extractivas en Bolivia

Producida por el
Centro de
Documentación e
Información Bolivia

**Marco Gandarillas
Gonzales**

Director Ejecutivo - CEDIB

Gustavo Rodríguez Cáceres
*Responsable Departamento
de Recursos Naturales*

**Estela Herbas Baeny
Juan Anaya Georgis**
*Investigadores Dpto. de
Recursos Naturales*

**Beatriz Támez
Gerogina Jiménez**
Equipo CEDIB

Anna Castillo Marín
Diseño Gráfico

*Nuestros agradecimientos a
Action Solidarité Tiers Monde
(ASTM) de Luxemburgo*

*La reproducción de todos los
artículos de esta revista está
permitida citando la fuente*

*Los artículos firmados no
necesariamente comprometen la
línea de pensamiento de esta
institución*

**PetroPress Nº 5
Diciembre, 2006
Cochabamba, Bolivia**



Número Especial sobre la Cumbre Social por la Integración de los Pueblos, Cochabamba 2006

Cochabamba vivió jornadas históricas la primera semana de diciembre cuando se celebró la Cumbre Social por la Integración de los Pueblos, la cual asumió un carácter de cierre no-oficial de la Cumbre de Cochabamba, con una asistencia de más de 4.400 personas que participaron activamente en los paneles y mesas de trabajo, además de las 14 sesiones temáticas.

A partir de las conclusiones emanadas de las mesas de discusión, se emitieron propuestas que fueron entregadas a los mandatarios de América del Sur, las cuales en general trazan un proyecto popular para el continente teniendo en cuenta, de manera integral, los siguientes temas: militarización, agua, comercio, agricultura-tierra-territorio, energía, revalorización de la hoja de coca, justicia e impunidad, inmigración, infraestructura, comunicación, financiamiento, medio ambiente, derechos sociales y pueblos indígenas.

Como contrapunto a estas propuestas, lo cierto es que la reciente Cumbre de la Comunidad Sudamericana de Naciones (CSN) realizada paralelamente a la Cumbre Social, en Cochabamba, dejó un sabor amargo. La mayor parte de los Presidentes de la región optaron por un tipo de integración basado en los grandes intereses de las transnacionales, mientras los movimientos sociales enfatizan los derechos de los pueblos.

Bajo este paraguas la presente edición de Petropress dedica este número especial al desarrollo de algunos temas surgidos en los debates de la Cumbre Social, tal es el caso de la propuesta de la Mesa Medioambiente e Industrias Extractivas, las propuestas de las organizaciones defensoras del río Pilcomayo, así como entrevistas realizadas a los representantes de las organizaciones afectadas por la actividad petrolera y minera en Bolivia (CODERUP y CODERIP).

También presentamos una entrevista al Secretario Ejecutivo de la Central Departamental de Trabajadores Asalariados del Campo de Santa Cruz sobre la reforma de la Ley INRA, y otras a dirigentes latinoamericanos como Dolores Jarquín López del Movimiento Social Otro Mundo Es Posible para hablarnos sobre el saqueo de los Recursos Naturales que vive Nicaragua, así como a Martín Velásquez Maniqueo con un testimonio de la lucha del Pueblo Mapuche, entre muchas otras.

Esperamos reencontrarnos el próximo año con energías renovadas para seguir apoyando con información y análisis la recuperación y defensa de los recursos naturales y el desarrollo del país.

Hasta entonces ¡Felices Fiestas!